
智行理财网
为什么会有期货(为什么会有期货市场)

最近在一个论坛上的帖子特别火，主题是：为什么期货投资者也喜欢上涨？众所周
知，股票是只能做多的，只有价格上涨，股票才可以赚钱，所以股民都喜欢上涨，
而期货交易是两个方向，价格上涨，做多可以赚钱，价格下跌，做空一样也可以赚
钱，但是很多人发现，大部分的期货投资者和股票投资者一样，也是只喜欢做多，
这是什么原因呢？看看网友是怎么回答的。

路人A：

期货有底没顶，重仓暴富都要靠做多头。

路人B：

这是人性中的心理定势问题，人们习惯于看涨赚钱，有很多人至今都不明白做空怎
么赚钱的道理。

路人C：

期货投资者往往更喜欢做多策略。其中的缘故是： 做多上没有封顶，可以有极高的
想象空间，而做空，下方有成本作为底部。因此做多的回报更大。这部分投资者尤
以股票转过来的为甚。例如商品可以涨一倍两倍甚至多倍，可是没有任何商品可以
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跌幅超过100%的。从收益和安全性角度来说，多头都是优胜于空头。当然这些都
是相对的，并不是绝对的。如果你资金管理不好，你做多照样可以让你输得裤子脱
掉。

路人D：

1、生物诞生起就是细胞的增加

2、大脑神经偏好获得和增加

3、基础数学教育从加法开始

导致同样的获利，从下跌趋势中获得要比从上涨趋势中获得慢得多，但是短线的跌
速的峰值超过涨速的峰值

路人E：

对于一些期货新手来说，喜欢上涨的原因我认为主要是受股票交易的影响，一开始
做期货，不习惯做空，不理解做空。对于那些老手，如果也是单纯的喜欢涨势，可
能是因为商品期货上涨的时候，市场更加活跃吧，上涨的时候，在整体市场氛围的
烘托下，人们的心情往往是喜悦的，下跌的时候，人们的心情多多少少是沮丧的，
特别是很多做期货的人也同时关注着现货。个人理解。

路人F：

有一个很重要的原因，期货对标的是实物，实物是有成本的，当期货价格接近成本
的时候，其实你是可以大胆开多的，至于为什么赚不到钱就是仓位控制，你在低位
轻仓开仓，赚钱几乎是一定的，就是这个时间不好把握而已
。另外就是很多都和我一样，从股市进阶来玩期货，习惯做多。

路人G：

估计是股票做多了，我期货赚的钱绝大部分是空单赚来的
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路人N：

期货的基本面是现货的供需。现货就是实物，因此价格不可能归零，这就导致期货
价格下跌的过程中，会经常出现触及成本价的情况，因此，期货下跌中会经常因为
触碰成本价而出现短期止跌反弹的情况（反弹幅度还需要结合当时供需情况而定，
如果成本价叠加了其他供需因子，反弹级别也不容小视，而如果仅有成本价作为支
撑，往往以弱势横盘整理代之，直至新的供需信号出现，或继续下跌，或转而反弹
）。而1元钱的东西，可以卖10元，也可以卖100元，这就看该物品在某特定时间
节点的供需情况了，因此，期货老炮们更喜欢去做多，因为上方没有成本价这个天
花板，从心理层面会认为盈利幅度更大。以上是从期货基本面的角度进行的解释。
另外，除此之外，还有一个现象不容忽视——很多期民都是从股票市场转战而来，
而股票市场是只能做多，不能做空的。因此，长期的股票交易形成的习惯导致，这
部分期民在期货交易中，心理更易于介入做多的品种，而不太习惯操作空单。

路人O：

首先，期货是做大宗商品的，既然是大宗商品，那么就是供需决定价格的。如果是
供需决定价格，一类商品的产量，在平衡的状况下，很难扩大，却很容易因为政策
和天灾等因素减产，那么，做多的运气就比做空的运气因素更佳。其次，4000的螺
纹钢，同样的一手，再不利用浮盈追加的情况下，你的受益最大为100%。而做多

                                    3 / 5



智行理财网
为什么会有期货(为什么会有期货市场)

是无限受益，可能400的煤炭会给你涨到4000。这些是一些浅层次的。当然，真正
的高手，不关心是涨势还是跌势。他们做的是确定性行情。只是突降的减产等因素
可以推波助澜而已。至于说交割的因素，我只能说，基本上玩期货的没几个赔钱的
（新手另外），赔钱的都是商品商，但是他们由于套期保值，亏的心甘情愿。

路人P：

做多的上方空间，理论上是无限的，但这可能不是大家喜欢做涨的最主要原因。

对商品期货市场来说，产业资金的影响力非常巨大，涨价一般意味着产业繁荣周期
，企业扩大生产，存货的估值上升，走货量也在上升（当然了，行情后期可能是缩
量上涨），那么需要套保和交割的量就扩大。再者企业手里有一些钱了，就会更多
地参与期货。对于投机需求来说，发现这品种有资金进来了，大家可以博弈的盘子
、可以分的蛋糕不就大了吗？非产业背景的投机资金也就跑步入场了。

在下跌的周期中，企业出货困难，现金流恶化，抵押物也在贬值，即便要来做空套
保，你走货量上不去、生产计划压缩，那套保和交割的量也得萎缩。企业没钱的话
，期货盘的池子里水少，做趋势跟踪的投机资金即便是进来，也有个容量的限制。

再想想，交易所为什么总是在上涨趋势中提高交易手续费。2015年商品期货大熊市
的时候，手续费可是极其便宜的啊——交易所要吸引资金进来玩。

多和空看似是方向相反的孪生兄弟，其实某些属性有根本的区别。放在大周期里看
，长久的涨势是真正可以实现小资金翻倍的。因为早期入场时资产价格还很低，占
用资金比较少，一万块能开6手螺纹钢。而在连续下跌中呢？做空者都想在尽量高
的点位入场，那么初期资金占用就比较大了，同样资金，开仓数就少了。不过做空
的优势也很明显：赚钱快啊！资产价格高位跌20%，和资产价格低位涨20%，同样
的持仓数时、赚钱的绝对数额当然是前者大，基数本是不同的。

这个内在机制，也决定了投机多头要用时间换空间（长线战术），而投机空头喜欢
快速狙击（短线战术）。换句话说，即便不考虑持仓量和成交量的差别，时间的长
短也带来了策略容量的差别。当然你会觉得，我做空也可以拿很久，拿住一段波澜
壮阔的趋势。凡事是相对的，对投机者来说，交易动机有这么一点微小的不同。杠
杆交易的魅力就是以小博大，从资产价格低位做多符合普通人“以小博大"的梦想，
有点浪漫主义的色彩。

还有一点是很不同的，法人账户的空头进入交割程序要准备好货物，多头只需要准
备好钱就可以了。你空头交的货物万一不合格呢？那么多头逼空头就比较容易。
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在2018年期货实盘大赛中，共有3.7万个账户参赛，大家盈利最多的品种——苹果
，盈利达到2.9亿，亏损最多的——橡胶，亏损2.4个亿。

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                    5 / 5

http://www.tcpdf.org

